



## SOSIALISASI PENGENALAN LITERASI DIGITAL DIPESANTREN BAHRUL HADI ARRAHMANI

*Dwiki Alfandi Sholeh<sup>1</sup>, Muhammad Dzulkifli Hidayah Ramadhan<sup>2</sup>, Rasyad Athaya Ridya<sup>3</sup>, Muhammad Putra Prayoga<sup>4</sup>, Muhammad Wildan Hermawan<sup>5</sup>, Darmawati<sup>6</sup> \**

<sup>1</sup>Fakultas Teknik, Program Studi Teknik Informatika, Universitas Pamulang, Tangerang Selatan

Email: [ldwikialfandi16@gmail.com](mailto:ldwikialfandi16@gmail.com), [MuhammadDzulkifliHidayah@gmail.com](mailto:MuhammadDzulkifliHidayah@gmail.com), [PutraPrayoga@gmail.com](mailto:PutraPrayoga@gmail.com),  
[RasyadAthaya@gmail.com](mailto:RasyadAthaya@gmail.com), [WildanHermawan@gmail.com](mailto:WildanHermawan@gmail.com), [Dosen01932@unpam.ac.id](mailto:Dosen01932@unpam.ac.id) \*

**Abstrak** – Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani yang berlokasi di Jl. Serua Bulak GG.Yayasan RT.02 RW.03 Pondok Petir, Bojongsari, Depok Pondok Pesantren memiliki kondisi fisik cukup sejuk dan lingkungan pendidikannya masih belum memadai. Permasalahan utama dari para santri Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani adalah para santri belum menguasai Microsoft Word dikarenakan keterbatasan pengetahuan tentang Microsoft Word dan keterbatasan waktu sehingga tidak dapat dengan cepat mempelajari cara penggunaannya. Dalam mengatasi masalah ini, maka dibutuhkan orang-orang yang dapat mengenalkan teknologi khususnya komputer dengan mengadakan sosialisasi pengenalan Microsoft Office yang menjadi dasar pengetahuan sesuai kurikulum. Untuk itu tujuan pengabdian kepada masyarakat ini adalah agar para santri disana dapat mengenal teknologi komputer guna menghadapi globalisasi khususnya yang terjadi di kawasan mereka sendiri. Sosialisasi pengenalan ini menggunakan laptop dan memanfaatkan fasilitas yang disediakan oleh pondok pesantren. Kegiatan pengabdian ini sangat penting karena dapat memberikan pengetahuan teknologi kepada para santri dan berharap timbul kesadaran dari para santri bahwa teknologi saat ini sangat berperan penting dalam kemajuan era globalisasi.

**Kata Kunci:** Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani, Microsoft Word, Pengenalan

**Abstract** – Bahrul Hadi Arrahmani Islamic Boarding School which is located on Jl. Serua Bulak GG.Yayasan RT.02 RW.03 Pondok Petir, Bojongsari, Depok Pondok Pesantren has a fairly cool physical condition and the educational environment is still inadequate. The main problem of the students of the Bahrul Hadi Arrahmani Islamic Boarding School is that the students have not mastered Microsoft Word due to limited knowledge of Microsoft Word and limited time so they cannot quickly learn how to use it. In overcoming this problem, people who can introduce technology, especially computers, are needed by holding socialization on the introduction of Microsoft Office which is the basis of knowledge according to the curriculum. For this reason, the purpose of this community service is so that the students there can get to know computer technology in order to deal with globalization, especially what is happening in their own region. This introduction socialization uses a laptop and utilizes the facilities provided by the Islamic boarding school. This service activity is very important because it can provide technological knowledge to the students and hopes that awareness will arise from the students that technology currently plays an important role in the progress of the globalization era.

**Keywords:** Bahrul Hadi Arrahmani Islamic Boarding School, Microsoft Word, Introduction

### 1. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi yang begitu pesatnya telah memberikan berbagai perubahan dalam bidang kehidupan khususnya dalam dunia pendidikan. Jika berbicara tentang teknologi, tentunya tidak bisa dipisahkan dari kehidupan manusia. Selamanya, selama peradaban manusia masih ada, teknologi akan terus menjadi hal terpenting dalam kehidupan. Hal yang saat ini sedang menjadi trend dan ramai diperbincangkan adalah teknologi informasi dan komunikasi (TIK) yang mana merupakan salah satu hal terpenting di abad ini. Tidak dapat dipungkiri kalau TIK tidak bisa dipisahkan dari kehidupan manusia. Mulai dari anak kecil hingga orang tua, pedagang kecil hingga pengusaha besar, baik disadari maupun tidak sudah begitu tergantung pada TIK. Salah satu contoh nyatanya yang dapat kita lihat yaitu dalam proses mengajar yang dilakukan guru-guru yang mana sebagian besar telah menggunakan teknologi sebagai sarana mengajar sedangkan para santri di pondok pesantren Bahrul Hadi Arrahmani belum mengenal bagaimana menggunakan teknologi tersebut. Sehingga dibutuhkan suatu pengenalan terhadap para santri yang bertujuan untuk memajukan kualitas pembelajaran dan pendidikan mereka.

Dalam proses pengenalan Microsoft Word ini banyak sekali materi yang dapat dilihat dalam kehidupan sehari-hari, Sehingga dengan kegiatan pelatihan ini diharapkan dapat memberikan kontribusi besar dalam peningkatan kualitas belajar para santri di Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani sehingga pengenalan yg kami lakukan ini diharapkan dapat bermanfaat untuk kedepannya. Microsoft word adalah perangkat lunak pengolah kata yang dikembangkan oleh Microsoft. Sistem operasinya adalah Microsoft Windows dan Mac OS X. Adapun juga Microsoft Word sendiri merupakan aplikasi perangkat lunak yang dimanfaatkan untuk mengolah, menyimpan, dan menggabungkan data berbentuk dokumen. Data yang dapat diolah yakni, data digital berupa huruf, gambar dan angka.

Permasalahan yang ada adalah para santri di Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani yang sebagian besar belum menguasai Microsoft Word dikarenakan keterbatasan media dalam pembelajaran di pesantren tersebut. Setelah melihat dan menganalisis kondisi tersebut, maka tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Fakultas Teknik Universitas Pamulang khususnya Program Studi Teknik Informatika bergerak untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat dengan memberikan pengenalan Microsoft Word pada santri di pondok pesantren Bahrul Hadi Arrahmani. Kegiatan ini diselenggarakan di pondok pesantren Bahrul Hadi Arrahmani dengan metode pembelajaran sosialisasi dan pelatihan secara langsung. Diharapkan dengan adanya kegiatan pelatihan ini keterampilan dan pemahaman para santri di Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani dapat meningkat.

## **2. METODE**

Metode yang digunakan dalam kegiatan PKM ini adalah metode praktikum secara langsung dan metode sosialisasi yang dilakukan berdasarkan masalah yang terdapat di Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani berlokasi di Jl. Serua Bulak GG. Yayasan RT.02 RW.03 Pondok Petir, Bojongsari, Depok. Program yang ditawarkan adalah membuat para santri mengenal Microsoft Word. Pihak yang terkait dalam program ini adalah para santri di Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani selaku santri-santriwati di pesantren tersebut.

Berikut metode dalam pelaksanaan kegiatan PKM adalah:

### **A. Permasalahan**

Masih terdapat santri yang kurang akan pemahaman, pemanfaatan dan penggunaan Microsoft Word di dunia Pendidikan.

### **B. Pemecahan masalah**

Menambah ilmu mengenai aplikasi Microsoft Word, Microsoft kepada santri dan santriwati dengan melalui penyuluhan atau penyampaian materi mengenai hal tersebut

### **C. Metode pelaksanaan**

Sosialisasi dengan menyampaikan materi tentang apa itu Microsoft Word kemudian dilanjutkan dengan praktikum materi yang telah disampaikan. Selanjutnya dilakukan sesi tanya jawab.

### **D. Evaluasi**

Evaluasi dilaksanakan setelah kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) selesai. Dari hasil survey yang dilakukan sebelum sosialisasi, diketahui sebagian besar santri di pondok pesantren Bahrul Hadi Arrahmani belum mengenal dalam penggunaan Microsoft. Namun setelah dilakukan penyuluhan, Santri dan santriwati sudah dapat memahami tujuan dari penggunaan aplikasi Microsoft Word.

### 3. ANALISA DAN PEMBAHASAN



Gambar 1. Foto bersama

Sosialisasi Pengenalan Literasi Digital Menggunakan Microsoft Word Sebagai Alat Pembelajaran Berbasis Online di Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani. Dalam rangka memenuhi kewajiban Tri Dharma Perguruan Tinggi. Program Studi Teknik Informatika, Fakultas Ilmu Komputer Universitas Pamulang (UNPAM). Mahasiswa Universitas Pamulang Semester Ganjil 2022/2023 Semester 5 melaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM). Yang dilaksanakan pada tanggal 1 Desember 2022 di Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani.



Gambar 2. Pemaparan materi

Materi yang disampaikan merupakan hal-hal yang terkait bagaimana cara menggunakan Microsoft Word dengan baik dan benar. Kegiatan PKM ini diawali dengan sambutan dari bu haji selaku Pimpinan Pondok Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani dan juga dihadiri oleh Ibu Darmawati., S.Kom, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Kegiatan PKM Universitas Pamulang.

Dengan sambutan dari Ibu Darmawati., S.Kom, M.Pd. Berpesan agar kegiatan ini dapat memberikan semangat serta motivasi bagi para santri dan santriwati Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani untuk selalu melakukan kegiatan positif.



Gambar 3. Sambutan

Para Santri dan Santriwati Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani dapat mengenal lebih jauh dan bisa memanfaatkan pengetahuan tentang bagaimana cara yang baik menggunakan Microsoft word ini, serta lebih tahu apa kelebihan dan kekurangan dari Microsoft Word itu sendiri bagi para Santri dan Santriwati.

Selaku Dosen Pembimbing PKM yaitu Ibu Darmawati., S.Kom, M.Pd jugamemberikan arahan khususnya kepada mahasiswa yang melakukan PKM ini agar bisa berkesinambungan kontribusi dalam peningkatan SDM yang berkualitas dan profesional dengan cara humanis dan religious karena hal itu merupakan misi Universitas Pamulang dalam mensukseskan pendidikan di Indonesia.

Kegiatan ini diadakan untuk memberikan pengetahuan tentang bagaimana cara penggunaan teknologi Learning Management System. Acara berjalan dengan baik dan interaktif, dimana pada setiap sesi materinya.

Materinya sendiri terbagi menjadi 3 sesi yaitu materi pengenalan Microsoft Word, kemudian dilanjutkan dengan materi kedua yaitu tentang kelebihan dan kekurangan dari Microsoft word lalu dilanjutkan dengan materi ketiga yaitu materi pengenalan dan contoh microsfst word.



Gambar 4. Sesi Foto Bersama Santri dan Sastriwati Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani



Gambar 5. Sesi Foto Bersama Santri dan Sastriwati Pesantren Bahrul Hadi Arrahmani

#### **4. KESIMPULAN**

Kesimpulan dari Sosialisasi dan Pengenala Literasi Digital Menggunakan Microsoft word diantaranya sebagai berikut :

1. Santri pondok pesantren bahrul hadi arrahmani dapat mengembangkan pola pikir kritis terhadap banyaknya berita hoax yang bertebaran di era digital sekarang ini.
2. Santri pondok pesantren bahrul hadi arrahmani memahami ciri-ciri dari berita Hoax.
3. Memberikan pemahaman dampak Literasi Digital agar konteksnya mengarah kepada hal positif.
4. Menumbuhkan rasa percaya diri dan kreatifitas melalui sesi kuis dan tanya jawab.
5. Memberikan rasa optimis untuk perkembangan dunia digital dimasa depan yang telah disampaikan melalui berlangsungnya kegiatan PKM.

#### **REFERENCES**

*<https://www.microsoft.com/en-id/microsoft-365/word>*

*[https://id.wikipedia.org/wiki/Microsoft\\_Word](https://id.wikipedia.org/wiki/Microsoft_Word). (n.d.). *Perkembangan Teknologi*, l. d. (n.d.).*

*FITRIANI, p. 1.*